



# 練馬東小だより

令和元年9月30日  
練馬区立練馬東小学校  
校長 山田 美鈴  
第6号

「粘り強く頑張り抜く力」

校長 山田 美鈴

私は練馬東小学校に着任するまで、中学校に勤務していました。教員時代は保健体育女性教師として、思春期真っただ中の中学生とともに、1年中汗を流していました。部活動はバスケットボール部顧問。放課後や週末は汗だけでなく尊い涙も流し、数々の思い出を刻んだものでした。いくつ年を重ねても、青春時代を再現できる教師という仕事は、私の誇りでした。

部活動のモットーは「納豆根性」。私の造語です。納豆のように粘り強く、みかけは地味でもしつこく団結する……。そんなイメージを表しました。部員たちは常にこの四文字熟語が書かれた横断幕を試合会場に掲げ、全力を尽くしていました。

すでに引退されましたが、アメリカ大リーグでも活躍したことのある野球の上原浩治さんの座右の銘は「雑草魂」でした。高校時代は控え投手で、大学受験に失敗しアルバイトをしながら浪人生活を体験しました。それでもあきらめず反骨心をもってプロ野球入りを果たし、みごとな成績を残したのです。上原さんの「雑草魂」と私の造語「納豆根性」は、何となくニュアンスが似ています。

私が子供の頃は根性ドラマがテレビの高視聴率を占め、スポーツにも熱が入りました。子供たちはみな、少なからず影響を受けたものです。しかしここ最近では、“我慢は禁物、根性論は不要”という風潮が強すぎるように感じます。時の流れはあるにせよ、何となく寂しい気もしています。確かに理不尽な試練はあつてはならないことですが、粘り強く持続する力や嫌なことから逃げずに頑張り抜く力は、いつの時代でも子供の成長に不可欠な要素です。成長の過程に立ちほだかる壁は、むしろ辛いことの方が多いでしょう。「あと少し、もう少し頑張ってみよう！」と励ます大人の存在が、子供を後押しします。子供の様子を直視しつつ、可能性を存分に発揮できる機会を、たくさん作っていきたいと思う今日この頃です。「実りの秋」！……。

## 《 体力向上への取組 》

毎年6月に体力テストを行っています。本校の結果では、立ち幅跳びが都平均を上回る学年が多いです。一方、ソフトボール投げは低い傾向にあります。そのため、ゲストティーチャーを迎えてのボールの投げ方教室を開いたり休み時間に教員も入ってボール遊びをしたりしていきます。

後日、お子さん一人一人の個人票を配布いたします。御家庭で運動に親しむきっかけにしてください。

## 《 なかよし学級について 》

本校では、異学年交流を通じて児童一人一人の豊かな人間性を育むために、「なかよし学級」の取組を行っています。1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生がそれぞれペア学年となります。9月のなかよし遊びでは、「猛獣狩りに行こう」、「電子レンジおに」、「フルーツ狩りに行こう」をして遊びました。



## ◇ 学校徴収金システムにおける

### 振込手数料の変更について ◇

令和元年10月1日からの消費税率引上げに伴って、ゆうちょ銀行各種サービス料金も改定されます。これにより、学級閉鎖等による給食費の返金や転出等による教材費の返金の際、返金（振込）手数料が1回につき、これまでの65円から66円に引き上げられますので御了承ください。なお、口座振替時の振替手数料の10円については変更ございません。

## 6年生の水泳学習を終えて（6年）

今年の水泳学習で大きく成長できました。友達のアドバイスもあり、検定で合格できて嬉しかったです。中学校でも頑張りたいです。（1組 男子）

私は夏休みの水泳学習にもできるだけ参加して、連合水泳記録会では自分の中で最高記録が出ました。泳ぎ切ることができてよかったです。（1組 女子）

6年間の水泳学習でいろいろな泳ぎ方を学び、友達とも仲を深めることができたのでよかったです。（2組 男子）

6年間のプール学習を安全に楽しく、上達することができたので、これを生かして中学校でも頑張りたいと思います。（2組 女子）

今年は連合水泳記録会のリレーに出ることを目標としてきました。学校で練習したりプール教室で練習したりして努力しました。その結果、見事にリレーの選手になることができてよかったです。（3組 男子）

授業ではたくさん練習したりしたら早くなるのかを友達に聞いたりして、検定に合格することができました。連合水泳記録会では、自分の種目で自己最高記録を出すことができました。（3組 女子）

## 軽井沢移動教室を終えて（5年）

僕が一番楽しかったことはカーリングです。施設の人が優しく楽しく、分かりやすく教えてくれたので、みんなで協力してやることができました。僕はこの移動教室を通して「協力することの大切さ」を学んだので、学校や家でも生かしていきたいです。（1組 男子）

私はレク係として、キャンプファイヤーでその場を盛り上げてみんなを楽しませることができたので、これからの行事に生かしたいです。

3日間を通して、改めてベルデ軽井沢の人に感謝をしました。お世話になった分、最後は来た時よりもきれいにすることを心がけました。（1組 女子）

3日間があつという間に感じました。少しは成長できたと思います。林業体験では、自然の大切さを知ることができました。また、自然の美しさにも感動しました。この3日間で学んだことを、これからの生活や学習に生かしていきたいです。とても貴重な体験をすることができた特別な3日間でした。（2組 男子）

わたしが移動教室で学んだことは、どんなことでもやればやるほど上達していくということです。最初は「大丈夫かな。」と不安な気持ちもあったけれど、しっかり話を聞いてやったことで、いろいろなことができるようになりました。また、一人一人が自分の仕事をしっかりやって、それをみんなで支えることができたのでよかったです。（2組 女子）



## 10月の行事予定

○は、学年を表します。

1	火	都民の日（授業日） 避難訓練	
2	水		
3	木	体育朝会、委員会	
4	金	遠足①②	
5	土		
6	日		
7	月	全校朝会、車いす体験④	
8	火	図書館見学②	
9	水	出前授業⑤	
10	木	児童集会、クラブ	
11	金	地区班会議、出発前検診④	
12	土	土曜授業 音楽コンサート①② 合唱発表会④⑤⑥	
13	日		
14	月	体育の日	
15	火	全校朝会	軽井沢 宿泊学習③
16	水		
17	木	児童館見学②	
18	金	出前授業⑥	
19	土		
20	日		
21	月	全校朝会	なかよし遊び
22	火	即位礼正殿の儀を行う日	
23	水		
24	木	音楽朝会、委員会	
25	金	遠足③④	
26	土		
27	日		
28	月	全校朝会	
29	火		
30	水		
31	木	合同運動会④	

10/8（火）～10/27（日）

図書室閉室